Synthèse : comment écrire la terminaison « é » d'un mot ? 

1. Les noms et adjectifs
Il existe des adjectifs et des noms qui se terminent par -er ou -é. (exceptions en -ez)
Exemple : un ballon léger (adjectif en -er)



un monsieur choqué (adjectif en -é)


la vérité (nom en -é)



le boulanger (nom en -er)
La règle générale :
· La plupart des noms et des adjectifs s'écrivent avec -é, sauf ceux terminés en -ier,     ceux-là s'écrivent toujours avec -er.
· Par contre si, quand tu mets un nom ou un adjectif au féminin, la terminaison devient -ère, le mot masculin s'écrit avec -er au masculin 




Exemples : le boulanger => la boulangère 




        léger => légère

	EXCEPTIONS A RETENIR par coeur :
Les noms : Le coucher, le noyer, le lever, le verger, le berger, l'usager, le souper.
..................................................................................................................................................

Les adjectifs : léger, étranger, ................................................................................................

..................................................................................................................................................


EXCEPTIONS : le nez et le rez-de-chaussée s'écrivent avec un -z. 
2. Les verbes (conjugués ou à l'infinitif)
Attention, la 2e p.pl. (vous) prend toujours -ez quand on entend le son « -é ».

Exemple : vous plaisez ..., vous danserez ..., vous joueriez ...., Courez !

Les autres formes du verbes ont deux possibilités : -é (part. passé) ou -er (infinitif).


Exemple : 
Il a gâté son frère.



Le dessin est à colorier.

ASTUCE : Remplace le verbe par mordre/mordu ou rendre/rendu.

· Si on peut remplacer le verbe par le participe passé (ex : « Il a mordu son frère. »), alors il s'écrit avec un « -é » car c'est un participe passé.


· Par contre si on peut le remplacer par l'infinitif (ex :  « Le dessin est à rendre. », alors on écrit l'infinitif en -er.

